

島田洋七さん講演会

人生楽しいと思ったら楽しい お年寄りは最高のコメディアン

漫才師、タレントと並行しながら講演や執筆活動もする島田洋七さんが、仙台市内で開かれた「2015いきいきシニア初春のつどい」で、「がばいばあちゃんが教えてくれた～楽しい老後の過ごし方～」と題して講演。巧妙な話術で、佐賀での祖母との暮らし、今の楽しみなどの話題を披露。会場は「笑い」というより「爆笑」の渦に包まれた。(5面に関連記事)



出身地の広島と、少年時代に過ごした佐賀の方言を混ぜ、漫才師ならではの笑いを取り入れたトークで来場者を魅了した

60歳を過ぎると、いろんなのいつばいあります。まずは学歴。60歳過ぎて「いい大学出て」と言われても、だから何だと。頭が良くてもはげる、白髪にもなる、病気にもなる。60歳が人生のスタートだと思つて、頭を悪くして生きる事です。見えは張らずに、自分流の生き方です。

顔もそう。みんな、産まれた時はかわいい顔。「へっぴんやなあ」とか言われるのは25歳ぐらい。年齢とともに美人も面白い顔の人も、同じようになつてくる。60歳過ぎたら訳分からん。「こつ見えでも私、昔はきれいだったんよ」と言えはいいんですよ。

80歳過ぎたら、もつとすこいよ。男か女か分からなくなつてくる。半年ほど前、東京駅で見掛けた人に「おじいちゃんどこ行くの？」つて聞いたんですよ。そうしたら「ばあさんじゃ！」と言われた。どつちも男性に見えたけど、ご夫婦だったんよ。みんな同じようになるのよ、人生の後半は。

祖母と過ごした8年間

僕は広島生まれですが、小・中学の8年間は佐賀でばあちゃんに育てられました。旦那が42歳で亡くなつて、ばあちゃんは仕事のために4時半に家を出て、23時ぐらいにか帰つて来なかつた。だから、まきでご飯を炊くのは1回だけ教わつて、自分でやっていた。

ばあちゃんのすてきなところは、一度も「勉強

しなさい」と言わなかつたこと。のびのびとできたね。中学のテスト前の夜に一度、明かりをつけて勉強してたんですよ。そうしたらばあちゃん「お前の将来より、電気代の方が気になる」つて電気を消すの。昔の人は明るかつたね。

ばあちゃんは「毎日が楽しくて、仕方なか」と言つていた。僕が学校から帰つてきて「たたいま、腹減つた」つて言つと、ばあちゃんは「気のせいや」とつて、「外に遊びに行つてくる」つて僕が言うつと、ばあちゃんは「腹減るから行くな、風呂入つて寝ろ」つて言うつ。

空腹で風呂に入ると、体が浮く。すると、ばあちゃんは倉庫から漬物石を持つてきて、「これ持つとけ」つて。石を持つて風呂に入ると、意外にも安定するんよ。お金はないけど、いろいろと考えるもんだね。

小学の通知表は体育以外1か2。「こめん」つて見せたら、ばあちゃん何と言つたと思つた。「大丈夫、足したららになる」つて。僕が「足してええの？」つて聞いたら、ばあちゃんは「大丈夫、人生は総合力や」つて。

近所付き合ひ大切

東日本大震災の被災地の仮設住宅で、しばらくご遺体が発見されなかつたニュースがあつた。孤独死なんて最低や。

昔は電力会社とか水道屋が、住人の様子を見ながら集金に来てくれた。昔、「電気代いいただき

来ました」つて来た電力会社の人に、ばあちゃんは「結構です」つて言つたことがある。電力会社の人には爆笑しましたよ。ばあちゃんは「冗談ですよ」つて言いながら、仏さんのところからお金を持つてきて、電力会社の人はお茶して、帰つて行きました。

水道屋さんが「水道代、3カ月たまってます」つて来たら、ばあちゃんは僕の顔を見て「そんなはずないな。この3カ月、水なんか飲んだことないな」つてむちゃを言うつ。そんな笑いを入れながら、お金を渡してた。

昔は近所付き合ひがあつたから面白かつた。近所が見守つてくれた。今は世の中が変わり過ぎた。この前電車に乗つたら、若者6人グループが会話もせず、全員がスマホ(スマートフォン)操作してる。6人も集まつたら、話をせな。会話をすると頭がすつきりする。

母と爆笑ハワイ旅行

僕は1回だけ、母ちゃんとハワイ旅行の親孝行したことあるの。ハワイの空港でパスポートを見せるときは「サイトシーン(観光)」つて言うつとい



講演終了後にファンから花束をもらい、握手をして記念撮影

横文字を覚えられない母ちゃんに、僕は「斉藤寝具店」つて覚えて、早く言え」つて言うつたの。そうしたら母ちゃん、飛行機の中でずっと「斉藤寝具店、斉藤寝具店」つて練習してた。でも、実際パスポートを出すとき、母ちゃんはなぜか「山田布団店」つて言つたの。ばかでしょ。むちゃくちゃ面白かつたわ。

次の日、船に乗つて観光したら、なんとクジラが出て船に付いてくるの。クジラが近くに来るのは珍しいらしくて、外人のガイドが喜んでね、「へいママ、ホエール」つて母ちゃんに言うつわけ。そうしたら、うちの母ちゃんは大声で「わおーん」つて吠える。外人がまた「ホエール」つていうと、母ちゃんも「わおーん」つて。

ホエールは英語でクジラの意味。でも、母ちゃんは知らんかつた。僕、大笑い。こんな面白い話は作れんつて。だから皆さんも、旅行には80歳以上の人を連れて行く。お年寄りは最高のコメディアンです。

人生、自分が楽しいと思つたら楽しい。生きていたら楽しいことがいっぱいある。自信を持つて毎日笑つて生きてください。



「会場がわつとウケてくれたら、私も元気になる。だから講演は楽しい」と島田さん